

Gieben und zwanzigster Jahrgang.

The manufacture 26.

Mittwoch, am 30. August 1843.

Berantworth. Redact: Robert Schmieder in Dresben.

Die rathfelhafte Scheidung.

Eine Ergahlung nach Thatfachen

non

Ernft Willkomm.

(Fortsegung.)

Bahrend fich nun Rinder, Rindeskinder und nadifte Bermanbte um ben offenen Garg bes alten Bauere brangten, biefe laut ichluchsten, jene gleichgultig ben Tobten anstarrten, wurden von Pfarrer und Chor die üblichen Geremonien abgehalten, mas eine ansehnliche Zeit wegnahm. Erft nachdem jedem Gebrauch volles Recht gefchehen war, traf man Unftalt ben Garg gu Schliegen. Dies ging jeboch nicht fo fchnell, als man hatte glauben follen, benn nun mußte jeder Bermanbte erft einzeln Ubschied von dem Berftorbenen neh= men, mas ber Reihe nach und zwar vollkommen langfam gefchah. Sier nun wiederholte fich bas Erstaunen bes Movokaten bei Dingen, Die er niemale beobachtet hatte, und bie er fich auf feine Beife zu beuten mußte. Er bemertte namlich, daß die Abschiednehmenben bem Tobten nicht als lein die Sand bruckten, fondern Alle auch noch bas Kinn des Bauers stark nach oben presten und dabei, zwar schnell, doch unverkennbar, mit Daumen und Zeigefinger ein Kreuz über seinen Mund schlugen. Während dem waren Leichensfrau und Todtengraber emsig beschäftigt, jedes einzelne Bandchen, jede Schleise an die Kissen so seine Bandchen, jede Schleise an die Kissen so seicht fern blieben. Zuleht heftete man noch einen zwei Finger breiten Leinwandstreisen um das Gesicht Eibig's, so daß die Lippen sest an einander geprest wurden und die so gewaltsam zusammengedrückten Züge des Todten sast migen Ausdruck annahmen. Darauf schloß man endlich den Sarg und senkte ihn unter den überall gebräuchlichen Geremonien in die Erde.

Abvokat Zettler, dem alles Unklare störend war, beschloß nach der Kirche den Sohn des Beerdigten um Ursprung und Bedeutung dieser ihm völlig unerklarbaren Gebräuche zu fragen. Bei dem üblichen Trauermahle, wo zulest doch aller Grain mehr oder weniger erlischt, fand Zetteler erwünschte Gelegenheit dazu. War nun aber diese Frage zu abgerissen von der allgemeinen Unterhaltung, oder war sie zu schroff und scharf hingestellt; genug die Antwort des Leidtragenden